Je vous enverrai au premier ordinaire le début de notre préface. Dom Luc m'a dit que vous auriez la Morale sur le Pater qui ne nous coûterait rien. Dom Jean Prou m'a assuré qu'il vous avait envoyé une liste des supérieurs. Je pense que voilà tout ce que j'ai à vous mander pour le présent jusqu'à huitaine.

« Adieu, mon très cher Père et mon bon ami, salut à votre compagnon.

« J. M.

« Si vous n'avez pas reçu la liste Dom Luc vous l'enverra à votre premier mandement. On vous l'aurait envoyée au-jourd'hui, mais comme la lettre par laquelle vous m'écrivez que vous n'en avez point reçu est du 23 août, on croit que vous aurez pu recevoir depuis celle que Dom Jean Prou vous a envoyée.

« Je crois aussi bien que Mgr le cardinal Bona que les actes de Dacius sont supposés, mais on est bien aise de tout voir, pourvu que cela se puisse sans vous embarrasser. Si je retouche la matière de l'Azyme, de quoi je doute fort, je ne ferai rien sans le communiquer à Mgr le cardinal Bona (8). »

⁽⁸⁾ F. F. 19659. Correspondance de Mabillon, t. XI.

Le P. Antoine Durban, auquel cette lettre était adressée, se trouve avoir été le second prédécesseur de Dom Estiennot à Rome; il était natif de Mouzon et de très près par conséquent le compatriote de Mabillon.

De la première lettre datée de Bruxelles, M. le prince de Broglie supprime quelques formules de compliments; nous les rétablissons ici:

[«] Je salue avec respect le R. P. prieur (Victor Tixier) et le R. P. Bernard Audebert, auquel j'écrirai de Saint-Bertin, Dieu aidant. Obligez-